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C. PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA, DIP. SILVIA TANÚS OSORIO: 

Proceda la Secretaría a verificar el quórum legal.  

 

C. SECRETARIO DE LA MESA DIRECTIVA, DIP. CARLOS DANIEL 

HERNÁNDEZ OLIVARES: (verifica el quórum legal e informa a la Presidenta) 

 

C. PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA, DIP. SILVIA TANÚS OSORIO: Con 

la asistencia de 33 Diputados hay quórum y se abre la Sesión Solemne a las diez horas con cuarenta y 

cinco minutos. Proceda la Secretaría a dar lectura al orden del día. 

 

C. SECRETARIO DE LA MESA DIRECTIVA, DIP. CARLOS DANIEL 

HERNÁNDEZ OLIVARES: 1.- Honores a la Bandera. 2.- Himno Nacional. 3.- Designación de la 

Comisión de Cortesía que recibirá a los Ciudadanos Gobernador del Estado y al Presidente del 

Honorable Tribunal Superior de Justicia en la Entidad. 4.- Entrega del Informe y mensaje del 

Diputado Jorge Aguilar Chedraui, Presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política de la 

Quincuagésimo Novena Legislatura del Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Puebla. 

5.- Intervención del Ciudadano Rafael Moreno Valle Rosas, Gobernador. Constitucional del Estado 

Libre y Soberano de Puebla. 6.- Himno al Estado de Puebla. Es cuanto Presidenta.  

 

C. PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA, DIP. SILVIA TANÚS OSORIO: 

Muchas gracias Secretario. Señores Diputados voy a pedirles sean tan gentiles pasen a ocupar sus 

lugares si son tan amables. Para cumplir con los Puntos Uno y Dos del orden del día, solicito a todos 

los presentes se sirvan ponerse de pie para rendir Honores a la Bandera y posteriormente entonar el 

Himno Nacional. 

 

(Se rindió Honores a la Bandera y se entonó el Himno Nacional) 

 

C. PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA, DIP. SILVIA TANÚS OSORIO: 

Pueden sentarse. En el Punto Tres del orden del día y de conformidad con lo establecido por los 

artículos 74 fracción XVIII, 127 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado libre y Soberano 

de Puebla, se designa en Comisión de cortesía a los diputados Maritza Marín Marcelo del Partido 

Revolucionario Institucional, Jorge Aguilar Chedraui del Partido Acción Nacional, Carlos Martínez 

Amador del Partido de la Revolución Democrática, José Germán Jiménez García del Partido 

Compromiso por Puebla, Susana del Carmen Riestra Piña del PANAL, Juan Carlos Natale López del 

PVEM, Lizeth Sánchez García del PT y Marco Antonio Rodríguez Acosta del PSI, para que reciban a 

la entrada de este recinto al Gobernador del Estado y al Presidente del Honorable Tribunal Superior 

de Justicia en la Entidad y los acompañen hasta este presídium. Mientras los diputados cumplen con 

su comisión se establece un receso. 
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(Pasado el receso y encontrándose los titulares de los Poderes en el Estado se reanudó la Sesión) 

 

C. PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA, DIP. SILVIA TANÚS OSORIO: En el 

Punto Cuatro del orden del día y de conformidad con lo dispuesto por el artículo 98 de la Ley 

Orgánica del Poder Legislativo del Estado libre y Soberano de Puebla y demás relativos y aplicables 

tiene el uso de la palabra el Diputado Jorge Aguilar Chedraui, Presidente de la Junta de Gobierno y 

Coordinación Política de la LIX Legislatura de este Congreso del Estado. 

 

C. PRESIDENTE DE LA JUNTA DE GOBIERNO Y COORDINACIÓN POLÍTICA 

DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE PUEBLA, DIP.  JORGE AGUILAR CHEDRAUI: Muy 

buenos días. Saludo con gusto al Gobernador Rafael Moreno Valle. Bienvenido al Congreso señor 

Gobernador. Roberto Flores Toledano, Silvia Tanús, muy buen día. Gobernador Electo Tony Gali, 

Alcalde Luis Banck, Martha Erika Alonso, Secretaria General de mi Partido, Jesús Giles, David 

Villanueva, Diódoro Carrasco. Sean todos ustedes bienvenidos. Compañeras y compañeros diputados, 

gracias por su asistencia. A mi familia, a las autoridades, a los invitados especiales, y a los medios de 

comunicación, les agradezco su presencia. La finalidad de este Informe, es detallar la labor realizada 

por el Congreso del Estado a lo largo de este 2016. A inicios de este año, cuando presentamos aquí 

mismo el Plan de Trabajo, reconocimos que era fundamental trabajar intensamente para construir un 

Congreso con Valor. Valor implica Valentía para generar los cambios que Puebla requiere, para hacer 

lo que debemos hacer, no lo que nos conviene.  Valor implica sustentar nuestro actuar con valores que 

respondan a las expectativas de los ciudadanos que nos dieron su confianza. Valor implica que 

nuestras acciones sean valiosas en la vida de la gente y se vean reflejadas en sus colonias, en sus 

familias y en sus personas. Esto significa Congreso Con Valor. Con la finalidad que estos principios 

se convirtieran en realidades y hechos concretos, alineamos toda nuestra labor en tres grandes 

Acciones: Acciones Parlamentarias. Acciones de Vinculación Social. Acciones de Fortalecimiento 

Institucional. Resultados de Acciones Parlamentarias. Impulsamos leyes de nuestra agenda legislativa 

para que en Puebla se viva mejor Durante este año, trabajamos siguiendo un modelo de cuatro ejes, En 

este informe solo mencionaré algunas de las iniciativas más importantes. La totalidad se encuentra 

disponible para consulta en datos abiertos en la página oficial del Congreso. El trabajo parlamentario 

planeado y ordenado ha dado frutos. De acuerdo a la última medición realizada por La Benemérita 

Universidad Autónoma de Puebla, este año incrementamos de manera muy importante el trabajo 

legislativo, al tener más sesiones de Comisiones más Iniciativas presentadas, más Dictaminadas y 

todas con mayor calidad jurídica, elemento indispensable en todo trabajo parlamentario. Primer Eje: 

“Tu Gobierno”. Promovemos Iniciativas para crear instituciones públicas eficientes transparentes e 

incluyentes para construir gobiernos modernos, legítimos y confiables para la gente, hay que impulsar 

la rendición de cuentas claras, para contribuir a ello nos sumamos a la Iniciativa presentada por el 

Gobernador en materia de combate a la corrupción y aprobamos la reforma constitucional para crear 

el Sistema Estatal, con lo cual se podrá prevenir, detectar y sancionar faltas administrativas y delitos. 

En las siguientes Sesiones con la participación de distintos actores estaremos debatiendo y en su caso 
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aprobando la legislación secundaria; adicionalmente mediante una Iniciativa del Ejecutivo y el 

Legislativo armonizamos la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública, esta Iniciativa 

permitirá al ciudadano acceder a información de manera clara, precisa y accesible. Actualmente está 

abierta la convocatoria para nombrar a las y los comisionados del nuevo Instituto de Transparencia 

para lo cual un grupo de organizaciones expertas en el tema auxiliaran a cada bancada para elegir a los 

mejores perfiles. Para construir un mejor Gobierno que proteja los derechos humanos se eligió a los 

nuevos integrantes del Consejo Consultivo de la Comisión, mediante una convocatoria pública y 

abierta se integró un Órgano plural y transparente, saludo con gusto a los Consejeros que hoy nos 

acompañan. Segundo Eje: “Bienestar”. Buscamos que mejores Leyes se traduzcan en mejores 

condiciones y calidad para las y los poblanos, por el bienestar de nuestra niñez y para proteger sus 

derechos fundamentales como vivir en familia, el derecho a la educación, a la protección en salud y a 

la seguridad social reformamos la nueva Ley de los Derechos de niñas, niños y adolescentes; 

reconozco y agradezco públicamente a Martha Erika Alonso por impulsar en su paso por el DIF la 

atención a la niñez poblana, muchas gracias Martha Erika. El bienestar de las personas con 

discapacidad ha sido también una constante en esta Legislatura para combatir la desigualdad, 

fortalecer la dignidad y respeto a sus derechos humanos y crear espacios propicios para deportistas con 

discapacidad aprobamos la reforma en materia de deporte adaptado, además aprobamos una reforma 

para proteger sus derechos de propiedad intelectual sobre sus obras y creaciones. Tercer Eje: 

“Desarrollo”. Legislamos para consolidar entornos en que las y los poblanos cuenten con más y con 

mejores oportunidades, por el desarrollo de la vocación académica de las regiones en Puebla, se 

estableció por primera vez un Marco Regulatorio en materia de agricultura y pesca, en esta Ley se 

contempla lineamientos claros para ordenar, fomentar y regular el manejo integral y el 

aprovechamiento sustentable de estos recursos. Cuarto Eje: “Tranquilidad”. Juntos con una visión 

común fortalecemos el Estado de derecho para lograr que en Puebla la gente siga viviendo segura y 

tranquila, por la tranquilidad y protección de las mujeres aprobamos las Iniciativas enviadas por el 

Gobernador del Estado, establecimos mayor claridad en la descripción legal del delito de feminicidio y 

aumentamos las sanciones de cuarenta a sesenta años de prisión, aprobamos que los antecedentes de 

género sean impedimento para contraer matrimonio, se aumentó de dos a ocho años de prisión las 

penas contra quien comenta delito de violencia familiar, adicionalmente se aprobaron reformas en 

defensa de la economía de las mujeres, en caso que el salario del padre no sea comprobable, el juez de 

lo familiar podrá resolver la pensión con base a su estilo de vida y capacidad económica. La atención 

médica y hospitalaria durante el embarazo será también parte de lo que el padre debe de proveer a la 

madre, para que las familias puedan asistir tranquilas a eventos deportivos y espectáculos se aprobó 

una reforma a la Ley Estatal del Deporte y al Código Penal, para tipificar como delito los disturbios 

cometidos en este tipo de eventos. Agradezco a las y los líderes de bancadas porque nuestras 

coincidencias han sido mayores que las diferencias, gracias a Silvia Tanús, a Carlos Martínez, a 

Susana Riestra, a Germán Jiménez, a Juan Carlos Natale, a Liz Sánchez, a Marco Rodríguez, gracias a 

mi compañera y amiga Paty Leal por sus comentarios y por aportar su experiencia, gracias de igual 

forma a todas las Presidentas y los Presidentes de las Comisiones y Comités ya que con su trabajo y 

disposición se logró avanzar de manera significativa en la agenda legislativa que nos propusimos. 
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“Resultados de las acciones de vinculación social”, Hemos trabajado para construir un Congreso más 

cercano, un Congreso que escucha a la gente que nos tuvo la confianza para representarlos en este 

espacio, las y los poblanos esperan que regresemos a los Distritos, a los Municipios, a las colonias 

esperan respuestas y soluciones, para lograrlo hemos impulsado acciones que fortalecen vínculos con 

todos aquellos con los que compartimos causas y el objetivo de construir un mejor lugar para vivir. 

Para estar cerca de la gente y resolver sus demandas, Habilitamos la oficina de Atención Ciudadana, 

hoy se encuentra a pie de calle y con instalaciones dignas para recibir a todos con las puertas abiertas; 

pusimos en marcha una línea telefónica gratuita 01 800 para que cualquier persona desde cualquier 

punto del Estado pueda solicitar orientación o gestiones al Congreso sin costo alguno, a través de esta 

oficina se han atendido y resuelto más de dos mil quinientas distintas gestiones. Estamos conscientes 

que existen muchas causas en las que podríamos contribuir, pero decidimos dar un primer paso y 

canalizar todo nuestro trabajo y canalizar todo nuestro trabajo en un solo programa “El Congreso ve 

por Ti”, iniciamos con la entrega de lentes gratuitos a niñas y niños con problemas visuales, pero con 

muchas ganas de aprender, hemos realizado cerca de 900 optometrías y entregado más de 600 lentes, 

agradezco a la Fundación Devlyn por su apoyo y muchas gracias a Jessica Devlyn que ha sido un 

importante pilar para llevar a cabo este programa. Para llevar el trabajo legislativo fuera del Pleno y 

acercarnos a donde más se requiere impulsamos la modalidad de Sesiones Extramuros, a partir de 

estas Sesiones se construyeron nuevas alianzas y se generaron nuevos proyectos en tales como 

seguridad, procuración de justicia, desarrollo económico y desarrollo social para vincularnos con la 

gente  también se buscaron nuevas formas de comunicarnos, se renovó la página de internet que 

permanentemente se está actualizando y trabajamos cada día por cumplir los criterios de Parlamento 

Abierto. Se utilizaron las nuevas tecnologías y se generaron contenidos más amigables, además 

buscamos espacios en medios de comunicación para informar y transparentar nuestro trabajo, muchas 

gracias a todos los dueños, directores y colaboradores de los medios de comunicación que día a día con 

su trabajo contribuyen a difundir nuestra labor informando a la sociedad, gracias a todos los amigos de 

los medios que hoy nos acompañan. Para vincularnos con los expertos en cada tema abrimos nuestras 

puertas para construir mejores Leyes y desarrollar mejores proyectos, para enriquecer la Ley de 

Transparencia se tuvieron reuniones con el INAI, con el Nodo de Transparencia, con COPARMEX 

y con universidades, se invitó a instituciones federales, estatales y municipales y a organizaciones 

privadas para debatir cómo debe abordarse en Puebla el desarrollo metropolitano, en materia de 

sustentabilidad se tuvo una conferencia con la WWF, en estos días estamos trabajando las Leyes 

secundarias del Sistema Estatal Anticorrupción para lo cual Consorcio Universitario y COPARMEX 

está realizando aportaciones para construir un mejor proyecto, además sumamos trabajo con 

instituciones reconocidas en sus ámbitos con la firma de quince convenios con acciones concretas y 

que han contribuido a una buena parte de los resultados enumerados en este informe. Históricamente 

las universidades han sido cuna de grandes ideas y transformaciones, para vincularnos con ellas 

impulsamos programas de becas de excelencia, becas de manutención, programas de servicio social, 

desarrollo de proyectos de tecnología , servicios jurídicos y deportivos, en particular con la BUAP 

convenimos  dar seguimiento al cumplimiento de nuestro plan de trabajo y evaluar periódicamente el 

desempeño legislativo, los resultados de los primeros tres años de gestión se dieron a conocer el día de 
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ayer y se encuentran disponibles en su página oficial, gracias en donde estén a los Rectores Luis 

Ernesto Derbéz, Alfonso Esparza y a mi amigo Bernardo Huerta muchas gracias a todos ellos. La 

participación de las mujeres en la vida del Estado es fundamental, aportan siempre compromiso, 

pasión y talento para vincularnos con las mujeres gestionamos jornadas de atención médica en 

distintos municipios, nos sumamos a la campaña Pink Power y aportamos recursos para apoyar el 

tratamiento médico de mujeres que padecen cáncer de mama, además la Comisión de Igualdad de 

Género presidida por Silvia Tanús ha participado en las mesas de trabajo contra la violencia hacia la 

mujer, las y los jóvenes tienen mucho que aportar al Estado, sus ideas y propuestas pueden sentar las 

bases de un mejor futuro para Puebla; para vincularnos con ellos organizamos aquí en este Pleno el 

Parlamento Juvenil y escuchamos las ideas de jóvenes de dieciséis universidades del Estado con la 

intención de analizar las mejores propuestas, a partir del planteamiento realizado por Pedro Razo 

Manrique reformamos la Ley del Deporte para promover este derecho entre las personas con 

discapacidad, fuimos también sede de la final estatal del concurso juvenil debate político organizado 

con la Junta Local del INE y el Instituto Poblano del Deporte; además apoyamos con la educación de 

los jóvenes con la beca de manutención “Ángeles Espinosa Yglesias” y la Beca UDLAP “Congreso 

con Valor”, estos programas son posibles gracias a la generosidad de Manuel Alonso y el Rector Luis 

Ernesto Derbez. Un sector muy importante con el cual normalmente poco trabajo de vinculación se 

realiza en con las niñas y con los niños, para vincularnos con la niñez poblana este año recibimos a 

más de dos mil doscientos niñas y niños que participaron en el programa “Legislador por un Día” o las 

“Visitas Guiadas y “Recorridos Infantiles”; con estas actividades fomentamos valores como el 

respeto, la honestidad y la tolerancia. También nos acercamos con el programa “Legislador en la 

Escuela”, mediante el cual hemos visitado ciento cincuenta y cinco instituciones en distintos 

municipios, por su valioso apoyo en la promoción de acciones de vinculación y los resultados 

obtenidos agradezco a mi amigo Franco Rodríguez y también gracias al Voluntariado y en particular a 

mi mujer Isolda Toledano por el respaldo del programa “Congreso Ve por Ti”, muchas gracias. 

Resultados de las acciones de fortalecimiento institucional, el objetivo es lograr que todos 

absolutamente todos estemos orgullosos del lugar en el que trabajamos y orgullosos de lo que 

hacemos; estos convencido que el Congreso no sólo somos los cuarenta y un legisladores, el Congreso 

somos todos, todos quienes trabajamos en esta institución y porque el buen juez por su casa empieza, 

impulsamos la igualdad, la eficiencia, el bienestar de nuestra gente y la responsabilidad de nuestra 

institución; nos propusimos entre otras cosas ser una Congreso más fuerte y más eficiente, 

eliminamos los gastos innecesarios y aumentamos la inversión en los necesario para mejorar y 

modernizar nuestra institución. Modernizamos el sistema de votación electrónica del Pleno, 

renovamos el 50% de los equipos de cómputo y estamos sustituyendo el mobiliario más antiguo. 

Invertimos en las instalaciones más relevantes y que más lo necesitaban; hoy contamos un renovado 

“Miguel Hidalgo”, acondicionamos las Salas de Comisiones, mejoramos la Sala de Prensa y 

dignificamos el comedor y los baños, por primera vez en mucho tiempo promovimos un importante 

programa de capacitación, más del 90% de mis compañeras y compañeros del Congreso han recibido 

al menos una capacitación o taller durante este año. Lo más valioso que tenemos es nuestra gente y la 

queremos sana, por ello se implementó el programa “Congreso Sano”, con el que damos puntual 
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seguimiento médico a todo el personal porque más vale prevenir que curar también promovimos 

actividades deportivas y de activación física, muchas gracias a Roberto Rivero, Director del ISSSTEP 

y a su esposa Gabriela Grijalva por la colaboración en este proyecto. Para promover la cultura de 

donación de órganos, organizamos una campaña interna donde se entregaron tarjetas de donadores 

voluntarios. También en coordinación con la Cruz Roja realizamos talleres de primeros auxilios para 

el personal para lo cual estamos preparados ante cualquier contingencia, queremos ser un Congreso en 

igualdad y sin discriminación, para obtenerlo conformamos un grupo de trabajo con el objetivo de 

obtener la Certificación en la Norma Mexicana en Igualdad Laboral y No Discriminación; como parte 

de esta acciones construimos el lactario, generamos condiciones de accesibilidad y promovimos la 

inclusión en una campaña interna. Para ser un Congreso responsable con el medio ambiente 

implementamos el programa Eco-retos, con la difusión de diez sencillos hábitos ahorramos en tóner, 

papelería y energía eléctrica más de medio millón de pesos y reciclamos quinientos kilos de material; 

adquirimos la plataforma Inteligov para avanzar a una gestión de gobierno sin papel. Resultados.- en 

enero de este año nos propusimos una agenda de trabajo ambiciosa que en buena medida pretendía 

cambiar la forma de hacer las cosas, señalé en aquel momento que teníamos el enorme reto de 

trascender, que no sería fácil pero que uniendo fuerzas si era posible, hoy a menos de un año de haber 

propuesto el plan “Congreso con Valor”, tenemos resultados concretos y medible; hemos sido 

evaluados y reconocidos en diversos temas por instituciones públicas y privadas con excelentes 

resultados, por la formulación y aprobación de la leyes exitosas nos reconoce el Senado de Argentina y 

la Federación Latinoamericana de Ciudades, Municipios y Gobiernos Locales con la distinción Líderes 

para el Desarrollo Regional, Gobernador Enrique Tomás Cresto. Nos reconoce la BUAP por el avance 

en la técnica jurídica de nuestras Iniciativas y reformas aprobadas, hoy el trabajo legislativo se procesa 

y fundamenta con mayor calidad que a inicios de esta legislatura; lo reconoce también la Benemérita 

Universidad en nuestra función de gestión, en este año hemos propiciado mayor participación 

ciudadana y mayor vinculación, lo reconoce el Instituto Mexicano de la Competitividad como el 

Congreso que menos le cuesta su gente a nivel nacional, nos reconoce la certificadora internacional 

SGS con la norma en calidad ISO 9001-2015 por el cumplimiento del proceso legislativo apegado a 

nuestra Ley Orgánica, nos reconoce también la certificadora International Certification Basc que nos 

acredita por cumplir la norma mexicana de igualdad laboral y no discriminación, nos reconoce la 

CAIP por el cumplimiento de las obligaciones de transparencia en nuestro portal al calificarnos con 

99.59 de 100 puntos posibles, nos reconoce CINIA por la accesibilidad del Congreso para personas con 

discapacidad y por impulsar la inclusión laboral, nos reconoce la Organización de Estados Americanos 

al firmar por primera vez con un Congreso Local en el país un Convenio de Colaboración para 

trabajar en conjunto la organización de foros y encuentros parlamentarios en la promoción de acciones 

de capacitación en la realización de cursos y seminarios, todo esto encaminado a seguir construyendo 

un mejor Congreso. Amigas y amigos muchas veces se ha dicho que somos una legislatura única y sí 

lo somos, pero no por el tiempo que dura sino por lo que implica, seremos una legislatura que 

trascienda de una administración del Poder Ejecutivo a otra, Gobernador Rafael Moreno Valle 

agradezco el apoyo y trabajo coordinado que ha habido durante este año, reconozco su liderazgo para 

lograr un objetivo fundamental de devolverle a Puebla el lugar que le corresponde, muchas gracias 
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Señor Gobernador. Con este objetivo en mente resulta indispensable la participación de todos 

nosotros, para que al próximo Gobierno Estatal le vaya bien, si le va bien al Gobierno le va bien a las 

y los poblanos, Tony Gali cuenta con el apoyo de las y los legisladores para impulsar las reformas que 

Puebla necesita, muchas gracias Tony. Todos estamos decididos a poner la parte que nos corresponde 

para construir un mejor lugar para vivir, lo estamos haciendo, los reconocimientos y resultados 

obtenidos durante este año dan fe de ello, de verdad me parece justo reconocer que el Congreso ha 

avanzado, hemos sido distinguidos por buenas prácticas en otros países, hemos certificado nuestros 

procesos, los hemos sometido a evaluaciones externas, nos hemos vinculado con la sociedad, con 

expertos y con instituciones lograrlo no ha sido fácil, nada que valga la pena se consigue fácilmente, 

los resultados aquí enunciados son producto del trabajo y dedicación de todos nosotros, son resultado 

del trabajo de la Junta de Gobierno, de las y los legisladores sin excepción, del Secretario General, de 

los Directores y de todas las mujeres y hombres que pertenecemos a esta institución, el Congreso 

Somos Todos y las responsabilidad y los éxitos son compartidos, vamos a la dirección correcta pero 

aún falta mucho camino por recorrer, tenemos un gran número de retos por delante, debemos de 

seguir trabajando, cumplamos nuestra agenda legislativa, consolidemos un parlamento abierto, 

sigamos promoviendo la vinculación y construyamos una relación de confianza con la gente que nos 

eligió, debemos seguir trabajando sólo así podremos transcender con el valor que le aportamos a 

nuestro Estado; hago un llamado a los legisladores para seguir construyendo acuerdos con voluntad y 

apertura al diálogo, podemos tener diferencia pero compartimos la misma causa Puebla y su gente. En 

lo personal pueden estar seguros que aportaré toda mi voluntad y todo mi empeño para poner la parte 

que me corresponde, tengan por seguro que uniendo fuerzas si podemos construir la Puebla que 

queremos. Muchas gracias y muy buen día.  

 

C. PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA, DIP. SILVIA TANÚS OSORIO: 

Continuando con la Sesión Solemne, en el punto cinco del orden del día se concede el uso de la 

palabra al Ciudadano Rafael Moreno Valle Rosas, Gobernador Constitucional del Estado Libre y 

Soberano de Puebla. 

 

C. GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE 

PUEBLA, RAFAEL MORENO VALLE ROSAS: Muy buenos días a todos. Es un privilegio para mí, 

acudir a esta Soberanía, a reconocer el trabajo que han realizado los Diputados y Diputadas al 

Congreso del Estado de Puebla. Mi reconocimiento a Jorge Aguilar Chedraui, Presidente de la Junta 

de Gobierno y Coordinación Política; a Silvia Tanús, Presidenta de la Mesa Directiva y a todos 

quienes integran esta Legislatura. Sin duda hoy nuestro País, vive momentos extraordinariamente 

complejos y de manera particular, quienes tenemos una responsabilidad pública, estamos obligados a 

tratar de recuperar la confianza ciudadana. Los hombres y mujeres de nuestro País y lo hemos visto 

también en otros Países, sienten que sus expectativas no se han cumplido. El entorno económico 

nacional y global es complejo y por lo tanto, me parece muy relevante que estén llevando acciones de 

acercamiento con la ciudadanía. Yo tuve el honor de ser Diputado Local, Presidente de la Gran 

Comisión —en aquel tiempo— del Congreso Estatal y yo entiendo perfectamente lo que ustedes viven 
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cuando regresan a sus Distritos. Los ciudadanos no están enterados de cuántas Iniciativas presentaron; 

de en cuántas Comisiones participan; de cuántos Puntos de Acuerdo propusieron y fueron aprobados. 

Ellos están preocupados por la gestión. Ellos están pidiéndoles que se arregle la escuela, que se arregle 

la calle, que se ponga el alumbrado público y en este contexto, es muy difícil el poder combinar lo que 

ustedes tienen como tarea legislativa y lo que la ciudadanía espera del Legislador. Y en este sentido, 

yo lo reconozco porque puedo constatar en este Informe de Actividades, que no sólo ha habido un 

gran avance en términos de los Acuerdos, que se han venido construyendo en favor de los poblanos; 

de las Leyes que se han venido aprobando; de la armonización que se ha dado, a distintas reformas 

constitucionales, que se han podido integrar a las leyes poblanas; sino también veo que han estado 

haciendo un gran esfuerzo de vinculación ciudadana; un gran esfuerzo para poder tener credibilidad 

como Institución, a través de la transparencia, de la rendición de cuentas, de la dignificación de 

espacios y por supuesto, de la vinculación con la sociedad. Y en este sentido por supuesto, yo quiero 

agradecerles siempre, el apoyo que hemos tenido del Poder Legislativo. Yo considero que los Tres 

Poderes, el Poder Judicial, hoy representado por Roberto Flores Toledano; el Legislativo y el 

Ejecutivo, finalmente tenemos una causa común que es Puebla y en este contexto, debemos estar 

dispuestos siempre a dialogar por encima de nuestras diferencias ideológicas o partidarias, para 

construir consensos y para poder darles resultados a la sociedad y particularmente, en estos tiempos 

complicados, en donde vemos riesgos externos, particularmente con nuestro principal socio comercial, 

los Estados Unidos, adonde se destinan el 80 por ciento de las exportaciones nacionales, cuando 

vemos un discurso agresivo contra los mexicanos; cuando observamos amenazas de deportaciones 

masivas y particularmente siendo un Estado que tiene muchos migrantes en la unión americana, me 

parece que hoy es tiempo de que los poblanos y los mexicanos, estemos unidos, para defender los 

derechos humanos de nuestros paisanos en la unión americana, para poder de manera coordinada con 

el liderazgo del Presidente de la República, poder plantear esquemas que nos permitan encontrar una 

relación comercial, en la cual Estados Unidos, México y Canadá, se puedan beneficiar y yo veo que 

hay espacio para lograrlo. Más allá de los discursos, las cifras son muy claras, si bien tenemos hoy un 

déficit comercial con China de 65 mil millones de dólares, Estados Unidos tiene un déficit comercial 

con ese País, de 386 mil millones de dólares; que por supuesto es muy superior al superávit comercial 

que tiene México con la Unión Americana de 121 mil millones de dólares. Creo que ahí, tenemos la 

oportunidad de entrar en un esquema de integración económica, que nos permita ser más eficientes. 

Pero si los mexicanos no estamos unidos para plantear esos argumentos y entre nosotros nos estamos 

dividiendo; si entre nosotros estamos cuestionando, será más difícil que se pueda lograr la 

construcción de esos acuerdos y por eso, así como un servidor militando en un partido diferente al del 

Ejecutivo Federal, he estado públicamente y en privado, planteando que haré lo que me corresponda y 

lo que pueda, para poder defender los intereses de nuestro País, me parece que aquí en Puebla, 

debemos seguir por este camino del consenso. Yo espero que puedan también construir relaciones 

personales, porque en el Congreso, yo tuve la oportunidad de conocer a muchos de ustedes, que fueron 

mis compañeros en su momento; me tocó enfrentar momentos muy complicados de mi carrera 

política y si bien los puestos terminan, terminan las responsabilidades públicas, siempre las amistades 

que se construyen, pueden mantenerse, pueden perdurar y aquí estoy, evidentemente nunca puede 
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saber cómo va a acabar cualquiera de tus compañeros y compañeras y por eso siempre es bueno saber 

que te pueden servir mole en algún Municipio del Estado, que te pueden invitar a la feria del pueblo 

en algún Municipio; por eso les recomiendo y a título personal, que entiendan que si a veces el debate 

nos lleva a tomar posiciones distintas, el debate debe quedar atrás y la relación personal, tener la 

posibilidad de mantenerse y subsistir. Les pido también, que podamos tener la misma solidaridad que 

ha habido hacia mi persona y hacia mi Gobierno, con el Gobernador Electo que hoy nos acompaña, 

Tony Gali, porque sé que tiene un reto enorme en Puebla, es una Legislatura sui géneris, como ya se 

ha comentado; la única en la historia que estará transitando dos administraciones estatales, pero 

también tenemos una gubernatura que va a ser de un período relativamente corto. Por lo tanto, me 

parece que no hay tiempo que perder en discusiones; hay que trabajar unidos desde el principio, en 

torno al Gobernador Electo, para seguir construyendo una Puebla más justa, más equitativa y con 

mayores oportunidades para todos. Muchas gracias. 

 

C. PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA, DIP. SILVIA TANÚS OSORIO: 

Muchas gracias Ciudadano Gobernador. En el Último Punto del orden del día, solicito a todos los 

presentes ponerse de pie, para entonar el Himno al Estado de Puebla. 

 

(Se entonó el Himno al Estado de Puebla) 

 

C. PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA, DIP. SILVIA TANÚS OSORIO: Ruego 

a la Comisión de Cortesía se sirva acompañar hasta la salida de este Recinto, a los Ciudadanos 

Gobernador del Estado y al Presidente del Honorable Tribunal Superior de Justicia. 

 

(Efectuado) 

 

C. PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA, DIP. SILVIA TANÚS OSORIO: No 

habiendo más intervenciones y terminados los Asuntos del orden del día, se levanta la Sesión 

Solemne siendo las once horas con cuarenta y cinco minutos y se cita a todos los Diputados 

integrantes de la Quincuagésimo Novena Legislatura, a la Sesión Pública Ordinaria, para el viernes 9 

de diciembre del año en curso, a las diez horas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


